

En la capital: mes, 1,25 pesetas, trimestre, 3,50; año, 14. Fuera: semestre, 8 pesetas; año, 14. Extranjero, 25. Número suelto, 5 cts.; atrasado, 25.

Anuncios: plana, 30 cts. más al día; 15, 3, 10. Comunicados, 50 cts. Gacetas y sueltos de redacción, precios convencionales.

Especialidad

en salsichas blancas y encarnadas. Gran surtido en jamones, chicharrones, galletitas y andarranos. Superiores chorizos paros de lomo, lomo embudido, salchichón de Vich y chorizo de Pamplona; riquísima cocina de vaca, chicharrones prensados, bitafarra y queso manchego, en aceite, Almacén al por mayor, de tocino, maníaca, lamones y embudidos en la Alhondiga.

LA EXTREMENA

Gran salchichería de Manuel Sánchez, San Lorenzo, núm. 36. —Teléfono núm. 173.

EL TE OHAMBAR

es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTRENIMIENTO, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

El especialista

en estómago, intestinos, hígado y cirugía general

Dr. Castilla y Arambay, de Madrid,

vendrá a Burgos todos los meses, teniendo su consulta en el HOTEL NORTE el último día de cada mes.

Residencia: Hortaleza, 61, 1.º, izquierda, Madrid.

CURA RADICAL DE LA HERNIA

E. Moranchel

EX-SUBINSPECTOR DE ODONTOLOGIA Y DENTISTA MILITAR

Espolón, 2 y 4.

Gabinete odontológico

diligido por el profesor dentista DON DOROTEJO DE DIEGO

Almirante Bonifaz, núm. 11 duplicado, 1.º

Horas de consulta: de 9 a 1 y de 3 a 7.

Los trabajos del gabinete son hechos en colaboración de mi primer ayudante D. Emilio Poffar.

Doctor D. Aniel Quiroga,

INSPECTOR PROVINCIAL DE SANIDAD, EX-PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO.

CONSULTA DE MEDICINA GENERAL

Horas: de dos a cuatro. Progreso, 17, principal, izquierda.

Doctor Rojas Gutiérrez

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO

Especialista en garganta, nariz y oídos

Consulta de diez a doce y de cuatro a seis Huerto del Rey, 22, 1.º

Dr. López Gómez,

profesor del Instituto Rubio, de Madrid,

Especialista en garganta, nariz y oídos

Paseo del Espolón, 42, entrepuerto.

Horas de consulta: de diez a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Doctor Ureta del Val

OCULISTA

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 5. Gratis a los pobres.

Duque de la Victoria, núm. 19.

(antes Plaza del Arzobispo).

Doctor C. Urraca

OCULISTA

Consulta de 12 a 2. —Gratis a los pobres

Lain-Calvo, 18, principal.

Nuevo colegio de señoritas

DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

PALOMA, 5 Y 7, 1.º

Clase elemental y superior. —Francia. —Música. —Dibujo lineal. —Adorno. —Pintura. —Labores. —Caligrafía.

Clases por profesoras con título oficial.

Polleína del DIARIO DE BURGOS (18)

PONSON DU TERRAIL

El diamante del condeador

Dos días antes de la llegada de la condesa, el marqués de Norsec había hecho en la mesa, a la hora del desayuno, la proposición siguiente: «Buscar en común

Los Franqueté aceptaron; los Barille igualmente; San Cristol guiñó el ojo, diciendo nada, otorga; pero los Maltevert se negaron.»

Sin embargo, a pesar de la actividad que desplegaban en sus pesquisas, aún no habían podido encontrar la entrada del subterráneo; pero no se desanimaban por eso.

Así estaban las cosas, cuando llegó la

Hemos dejado al conde y a su hermano

Marzo, y algunos escritores dicen que por eso eligió la ciudad como patria especial al Angel de la Guarda cuya festividad se celebra en esta fecha, siendo esa la causa de que su effigie aparezca en el Arco de Santa María, con una espada, en actitud de profanar a la ciudad, que se halla representada por un pequeño edificio en su mano izquierda. Esta opinión ha sido combatida diciendo que en tiempos pasados todas las poblaciones se hallaban bajo la protección del Angel de la Guarda ó tributaban culto a su especial Angel Custodio. Sea de ello lo que quiera, nosotros nos limitamos a recordar lo que sobre el asunto se ha escrito, pero como los autores no hicieron otra cosa que recoger tradiciones cuyo fundamento no es fácil puntualizar, pueden los lectores elegir la opinión que más les agrade.

Efemérides burgalesas

1.º de Marzo de 1864

Fundación de Burgos

¿Cuál es la fecha exacta de la fundación de Burgos? Todo lo que se refiere a este punto, así como a los primeros tiempos de la ciudad, se halla envuelto en tantas dudas y nebulosidades que raya en lo fabuloso, por lo que nos guardaremos bien de hacer ninguna afirmación. Sin embargo, casi todos los escritores están conformes en creer que la fundación de Burgos tuvo lugar en el último tercio del siglo IX, y el año más generalmente admitido para puntualizar este suceso es el 884.

Si antes de esta época había existido ya la ciudad, destruyéndola los moros en una de sus frecuentes correrías, y si en el lugar que ocupa hubo en otros tiempos una población romana, cuestiones son que no pueden aclararse con los datos que hoy tenemos, y es posible que nunca lleguen a resolverse de una manera definitiva. Lo único que parece fuera de duda es que el Conde Diego Porcelo, a quien Burgos ha considerado siempre como su fundador, fué el que pobló o repobló la ciudad, y aun dicen algunos que la cercó de murallas, si bien las que hoy se conservan son de época mucho más reciente.

Se dice que el conde, para constituir el núcleo de la naciente población, reunió diversas aldehuelas ó pequeños burgos que se hallaban en las inmediaciones, cada una con su ermita ó parroquia, derivándose de esa circunstancia el nombre de la ciudad. Seis fueron las ermitas que con sus poblados correspondientes se reunieron para formar: Nuestra Señora de Rebolleda, que estaba donde hoy se encuentra el polvorín de ese nombre; San Zadornil, que se hallaba en el actual barrio de San Pedro; Santa Coloma, cuyo verdadero emplazamiento no es posible fijar, aunque se sabe que estaba en la falda del castillo; Santa Cruz, que ocupaba el lugar en que hoy existe una cruz restaurada el año pasado y que vulgarmente se llama el cruceiro, junto al antiguo camino de Cortes; San Juan, situado detrás de la actual iglesia de San Nicolás, y la Magdalena, que estuvo cerca del convento de San Agustín, hoy Escuela Normal de Maestros. Así lo afirma el P. Venero, añadiendo que por esta causa Burgos se rigió primitivamente por seis alcaldes que constituían lo que hoy llamaremos el Ayuntamiento.

Respecto a la fecha exacta de la fundación, antiguos cronicones aseguran que tuvo lugar precisamente el día 1.º de

—Pues bien—repuso Héctor—, de entonces data mi fatal amor.

Y como su hermano parecía dispuesto a escucharle atentamente, continuó sin interrupción:

—La compañía que yo mandaba se componía de cien hombres. La dividí en cuatro cuerpos, cada uno a las órdenes de un sargento, y les hice ocupar así cuatro aldeas en la Selva Negra, casi inaccesibles por sus posiciones, y cuyo sitio formal desdenaría, seguramente un ejército enemigo.

—Todas las aldeas de la Selva Negra habían sido ocupadas igualmente en un radio de muchas leguas cuadradas, y nuestras tropas tenían orden de dejar pasar el grueso del cuerpo del ejército francés, cuyo plan de campaña nos había sido revelado por un espía, de caer sobre la retaguardia, saquear los furgones y ambulancias, y no dar cuartel a nadie.

Desde el segundo día de mi instalación en la Selva Negra tuve ocasión de hacer un reconocimiento hacia la parte Oeste, con ocho ó diez hieles por toda escolta.

«Los exploradores enviados hacia la vanguardia de los franceses no se habían replegado todavía, y todo me hacía suponer que no corría ningún riesgo dirigiéndome casi solo en medio de aquellos

vacilé y tuve que apoyarme en el respaldo del asiento del coche para no caer. Sin duda, fué notado por esta imagen, pues levantándose apresuradamente se acercó a mí con voz velada, apenas perceptible, dijo:

—Está usted demasiado pálido: ¿Se encuentra enfermo?

—No, nada... gracias... sí, un vehículo... el mareo... ya pasó.

Y al observarme fijamente, clavaba sus grandes y dilatadas pupilas sobre mi rostro, haciendo que la fosforescencia de sus igneos ojos viniesen a aumentar aún más el estado hipnótico en que me encontraba.

Rápidamente, el instinto sin duda, me llevó a obrar. Y cual movido por un resorte, me abalancé hacia la ventanilla, la abrí y al fin, pude respirar.

Después, en el departamento, el aire se azobaba, se caldeaba solamente, con el mirar lumínico de aquella hermosa mujer.

La luna, de vez en cuando, asomaba su rostro por entre las negruras del firmamento y, rápidamente, voló... atravesando la luz que el sol le diera por entre el hueco que yo dejara al posarme sobre la ventanilla, corría alacada á besar la nivea garganta de aquella estatua de marmol levemente enrojecida por el perzoso caminar de la sangre de aquella angelical mujer.

Varias veces volví la vista hacia atrás para contemplarla, pero otras tantas el instinto me rechazó.

—Parecía como si temiera que con solo una mirada pudiera profanarla. Al fin, me resigné. Apoyé mi mano sobre el mentón y fijé la mirada y silencioso, contemplaba extasiado allá á lo lejos un punto luminoso que al igual que mi espíritu, pero en sentido inverso, sostenía luchas titánicas contra las sombras que le rodeaban.

Un silbido insólito y estrepitoso, semejando un jayl desgarrador, hizo que saliera de mi éxtasis.

—El satélite que yo antes contemplara, habíase sumido ya en las oscuras sombras del infierno.

El tren, como escondiéndose, caminaba silenciosamente por entre las sombras que nos rodeaban.

De vez en cuando y por su dilatada boca, escapaba grandes bocanadas de un neblinoso humo que, en forma de gigantesas espirales, iban esparciéndose por el espacio hasta llegar á perderse en las regiones infinitas del aire.

Los árboles plantados á uno y otro lado de la vía y extendidos á lo largo sus descarnados brazos como pidiendo clemencia al tiempo, semejaban las siluetas de animales monstruosos que con sus enormes tentáculos quisieran absorber aquella masa multiforme de cobre y hierro que á su paso avanzaba.

Allá lejos, á lo largo de la vía, divisé primero una luz y luego varias que, poco á poco y á medida que avanzábamos, fueron agrandándose hasta hacerse bien visibles.

Era la estación del punto de destino. Por fin, llegamos.

El tren, fatigoso, jadeante, con resoplidos de animal cansado, hizo un brusco movimiento y paróse frente á la pizarra de la estación anunciadora de la marcha ascendente y descendente de los trenes.

El andén parecía un hormiguero humano. Todo allí eran voces, carreras, gritos inarticulados, perdidos entre el

árboles, los barrancos á los barrancos, donde el sol no penetra jamás, y que forman como un mundo de tinieblas en la tierra á mitad del día.

«Así erramos durante siete ó ocho horas, pasando de valle en valle, caminando sin descenso bajo la cúpula sombra de los pinos, siguiendo un sendero maj trazado, y sin que apareciese la plataforma sobre las rocas.»

—Entonces, Karl acabó por confesar que se había equivocado, y que no acababa con el camino.

«A la noche se iba echando encima; era preciso pensar en la retirada, y el bedegno me declaró que su ignorancia era completa, y que le sería imposible guiarnos por el medio de las finieblas hasta nuestro acantonamiento.»

«Me veía, pues, reducido á errar á la ventura por entre aquellas soledades immanienses, decididos, yo y mi gente, a pasar la noche en el bosque aun cuando los franceses debiesen cercarnos durante nuestro sueño. Tomada esta resolución, llegó á nuestros oídos el ruido lejano de la fusilería que venía á un tiempo de Nordeste y del Sudeste. Por ese ruido no era difícil reconocer la situación de los numerosos tiradores distribuidos de espacio en espacio en la Selva Negra; así que comprendí al momento que Karl nos

—Caballero... ¿sería usted tan amable que nos dijera la hora que es ya?

—Con muchísimo gusto, señorita— contesté yo.

Y al esperar mi respuesta, se quedó mirándome fijamente, como si de mis labios, al decir la hora que era, dependiese la mayor ó menor tardanza del tren en llegar al punto de su destino.

Al mirarme así, cara á cara, al posar el fulgor que despedían sus grandes y hermosos ojos azules sobre mi vista, confieso, querida amiga, que no sé lo que pasó mi. Algo así como si una sacudida eléctrica hubiese paralizado por un instante todo mi ser. Intenté hablar, pero no pude. Mis palabras se ahogaban al llegar á la garganta. Di un paso,

vestos bosques de pinos, donde cada árbol hueco, cada roca, cada precipicio, ofrecen seguro asilo. Además—añadió el conde con aliviosa sonrisa—, yo nunca he calculado el peligro.

—Lo sé—murmuró el vizconde, que escuchaba atento.

—De los ocho hombres que me acompañaban—prosiguió el narrador—seis eran austriacos, el séptimo era húngaro y el octavo del país de Baden, quien pretendía conocer á la perfección toda la selva con sus laberintos sin fin y sus enredadas finieblas.

«Tomé, pues, por guía, y lleno de confianza en su saber, resolví avanzar lo más posible, y no replegarme hacia los mofos sinó después de haber oído silbar las primeras balas francesas.»

«Karl, que así sellábase el badenis, me había jurado conducirme á través de un desfiladero hasta cierta especie de plataforma en la alto de las rocas, desde donde podría ver desplegarse las columnas francesas, en la inmensa llanura que se extiende entre las montañas de la Selva Negra y el Rhin.»

«Pero Karl había presumido harto de su ciencia; equivocó el camino, y ya sabes cuán difícil es volver á hallar la ruta perdida en aquellos bosques interminables, donde los árboles se parecen á los

murmullo avasallador del oleaje público. El ir y venir de la gente sin cesar, atropellándose, arrojándolo todo.

Parecía como si tuviera empeño en estrofrarse, en arrollarse, en emborracharse en aquella inconsciente alegría, sentida por el llegar del bruto.

Una de las jóvenes compañeras de viaje me pidió permiso para poder salir. Yo, cortés á su ruego, abrí la portezuela del coche, sujetándola, para que con más libertad saliera.

Al marchar, una mirada fulminea de aquella divína mujer me turbó nuevamente. Yo, repueso, subí de nuevo al coche y desde mi ventanilla atálaya contemplaba, mudo y extático, el gracioso y coquetear andar de aquella hada misteriosa, que, mezclándose entre el oleaje humano, fuése poco á poco ocultándose entre las negras sombras de la noche.

FÉLIX ALONSO.

«Unión Castellana,»

Integrada por elementos de la Banca y Comercio y de distintos partidos políticos, se ha constituido en Madrid la Junta de organización del movimiento castellano, cuyo lema dice: «Por Castilla y por España.»

El fin de regeneración económica de las abandonadas provincias de Castilla la Vieja, es el principal que anima á los iniciadores de esta acción, que procurarán por todos los medios la incorporación de los pueblos al progreso económico; iniciarán el estudio de los problemas vitales, pulsando aun en los rincones más olvidados las necesidades de su vida económica; en suma procurarán impulsar las actividades todas de la región, trabajando sin tregua para la ejecución de obras públicas; y como dice el manifiesto que con profusión se reparte por toda Castilla la Vieja, «Unión Castellana» será un organismo de aspiraciones y de problemas de una región, dentro de la aspiración y problemas de la Nación entera, diferenciándose de aquellos otros movimientos que actualmente en España y que pretenden una total independencia económica y política de su región.

«Unión Castellana» se hará solidaria de todo proyecto que tienda á fortalecer á Municipios y Diputaciones, como organismos con fines y medios propios que cumplir, á los que deben atender con plena independencia.

Se proyectan varios actos en los que se reunirán las Diputaciones, Ayuntamientos y diversas entidades económicas, y se estudiarán cuestionarios especiales. La primera Asamblea será la de constitución que se celebrará en Madrid y á la que han ofrecido su concurso diversos elementos parlamentarios.

Para realizar su programa, «Unión Castellana» precisa la cooperación de todos los buenos castellanos, que dejando á un lado las luchas políticas, quieran unirse para lograr el resurgimiento económico de Castilla la Vieja; este es el puesto que debemos ocupar en la cruzada de todos los españoles, que hemos de emprender para el resurgimiento nacional.

Las adhesiones, al presidente.—Avenida del Conde de Peñalver, 13, Madrid.

LA PUBLICIDAD

Periódicos, revistas y postales. KIOSCO AL LADO DEL TEATRO.

Recuerdos de un viaje

A mi querida amiga Emilia Gutiérrez.

El sol llegaba á su ocaso. Del crepúsculo vespertino, apenas si se notaba ya su tenue y difuso resplandor. Una capa gaseosa, semejando una neblina negra, se extendió por todo el horizonte. La noche, con su negro y fúnebre manto, iba ocultando el espacio. Y allá, á lo alto, en el cielo, por entre las negruras del firmamento, empezaron á vislumbrar sus primeros fulgores de la luz de las estrellas.

El tren, imposible á todo esto, corría alacado por su interminable camino de hierro, haciendo caso omiso á tanta belleza estética, como ante su vista se presentaba.

De vez en cuando paraba su carrera unos momentos, y por el cristal empañado en vapor de agua que él mismo manchaba, veíase la silueta encantadora de alguna mujer, que pronto desaparecía de nuestra retina, por el correr alacado de este bruto.

En nuestro departamento viajaban varios señores que, de vez en cuando, discutiendo acaloradamente un asunto que solo á ellos debía interesar, por cuanto que á los demás viajeros que veníamos en el mismo departamento, no se nos pidió parecer tan solo una vez de aquello que con tanto ardor discutían. También venían varios jóvenes que desde que montamos en el tren, no habían articulado una sola palabra.

Parecía como si nuestra presencia allí les impidiese hablar. De vez en cuando, alguno de los viajeros allí, presentes les dirigíamos alguna frase galante, que ellas agradecían con una leve sonrisa y una ligera inclinación. Después, nada; todo volvía al silencio.

Ya bien avanzada la noche, pasamos sin detenernos por una pequeña estación. Las luces atravesaron como un relámpago nuestro departamento. La suavidad y el ruido producido por el tren al saltar por la placa giratoria, hizo despertar á un anciano que junto á mí dormía. Una de esas jóvenes se acercó al cristal que, yo me adelanté y limpie el vapor de agua allí adherido, intentando ver. Pero el reloj, las lámparas, el nombre de la estación, habían desaparecido ya en las sombras. Ella me dió las gracias, y con voz fina, suave, angelical, cual de hada misteriosa, comparable á la de los silfos y ondinas que moran en las profundidades cavernositas de la tierra y algo velada sin duda por la emoción de dirigirse por primera vez á mí, me preguntó:

—Caballero... ¿sería usted tan amable que nos dijera la hora que es ya?

—Con muchísimo gusto, señorita— contesté yo.

Y al esperar mi respuesta, se quedó mirándome fijamente, como si de mis labios, al decir la hora que era, dependiese la mayor ó menor tardanza del tren en llegar al punto de su destino.

Al mirarme así, cara á cara, al posar el fulgor que despedían sus grandes y hermosos ojos azules sobre mi vista, confieso, querida amiga, que no sé lo que pasó mi. Algo así como si una sacudida eléctrica hubiese paralizado por un instante todo mi ser. Intenté hablar, pero no pude. Mis palabras se ahogaban al llegar á la garganta. Di un paso,

árboles, los barrancos á los barrancos, donde el sol no penetra jamás, y que forman como un mundo de tinieblas en la tierra á mitad del día.

«Así erramos durante siete ó ocho horas, pasando de valle en valle, caminando sin descenso bajo la cúpula sombra de los pinos, siguiendo un sendero maj trazado, y sin que apareciese la plataforma sobre las rocas.»

—Entonces, Karl acabó por confesar que se había equivocado, y que no acababa con el camino.

«A la noche se iba echando encima; era preciso pensar en la retirada, y el bedegno me declaró que su ignorancia era completa, y que le sería imposible guiarnos por el medio de las finieblas hasta nuestro acantonamiento.»

«Me veía, pues, reducido á errar á la ventura por entre aquellas soledades immanienses, decididos, yo y mi gente, a pasar la noche en el bosque aun cuando los franceses debiesen cercarnos durante nuestro sueño. Tomada esta resolución, llegó á nuestros oídos el ruido lejano de la fusilería que venía á un tiempo de Nordeste y del Sudeste. Por ese ruido no era difícil reconocer la situación de los numerosos tiradores distribuidos de espacio en espacio en la Selva Negra; así que comprendí al momento que Karl nos

había extraviado de tal manera, que en vez de dirigimos hacia el Oeste, nos había hecho descender al Sud, donde el ejército francés, que contábamos encontrar para replegarnos precipitadamente, había pasado dos leguas más abajo de nosotros, describiendo un semicírculo y envolviéndonos así involuntariamente.

«Ya no era, pues, posible pensar en reunirenos á nuestra gente y acantonamiento; era menester ocuparse de una sola cosa: evitar el caer en la ruta de un cuerpo de tropas francesas, si no quería ser fusilado como emigrado y como tráns fuga.»

«Un barranco profundo, la obscuridad de la noche, la espesura del grupo de árboles, bajo los cuales buscamos un abrigo hasta el rayar del día, todo parecía asegurarme que seis mil franceses podían pasar á tiro de fusil sin advertir nuestra presencia; y después de haber atado nuestros caballos, mis soldados y yo nos envolvimos en nuestros capotes y nos echamos sobre la hierba. Algunas provisiones que habíamos llevado con nosotros, fueron rápidamente devoradas en la sombra. No habría sido prudente encender fuego y atraer así la atención del enemigo, tanto más, cuanto que el ruido de la fusilería iba acercándose gradualmente.»

Madrid 28.

El proceso de la crisis

Un personaje significativo ha explicado esta mañana las causas del planteamiento de la crisis en el Consejo de anoche, expresándose en los siguientes términos:

«Los señores Cambó y García Prieto conferenciaron ayer, conviniendo en aplazar la crisis, y por eso se marchó aquél iraquilamente, por la noche, á Barcelona.»

Durante el Consejo, el presidente esquivó que se hablara de cuestión política; pero, al tratar del crédito de Telégrafos, el señor Bahamonde dijo que no se atreva á afrontar la cuestión, por no estar preparado.

Además, expuso que ya se consideraba dimilito, pues había cumplido la misión que le llevó á ocupar la cartera de Gobernación, que fué la de hacer las elecciones.

Los señores Rodés y Ventosa argumentaron que no era oportuno dimitir, puesto que ellos también habían presentado la dimisión y aguardaban el momento propicio para exteriorizarla.

Entonces intervino el señor Lacierva, diciendo que no era ocasión de esperar más, y ya que la crisis estaba planteada, había que solucionarla en el acto.

Después de un banquete

Al almuerzo dado por el director de Bellas Artes, señor Benlliure, en honor del embajador de la Argentina, señor Ayllaneda, con motivo de la marcha á su país, asistieron los señores García Prieto, Romanones, Lacierva, Gimeno, el cónsul de la Argentina y otros.

A la salida manifestó el marqués de Alhucemas que se disponía á visitar al señor Grolizard, para darle cuenta de la crisis, y que de seis y media á siete iría á Palacio.

Momentos después salió el señor Lacierva y al pedirle noticias los periodistas, dijo:

«No tengo nada que decirles. Sólo sé que en casa de Benlliure se come muy bien.»

Cuando salió el conde de Romanones le rodearon los periodistas, diciéndoles: «No traigo noticias. Sólo hemos cambiado impresiones sobre la actualidad, especialmente de la crisis.»

«¿Puede usted darnos algún nombre de los que entrarán, como ha hecho otras veces?»—preguntó un periodista.

«Otras veces no son esta, porque esta tiene características que no se parecen á las de ninguna.»

En todas las crisis—siguió diciendo—ha bastado la confianza de la Corona, y si las Cortes ofrecían dificultades al encargado de formar Gobierno, el Rey le entregaba el decreto de disolución, y ya estaba todo arreglado.

Pero, ahora, se acaba de convocar á un Parlamento, y se dibuja la diversidad de grupos dentro de todas las fracciones monárquicas, y el presidente se ve obligado á tocar todas las teclas para que el Gobierno se forme y reunir el suficiente número de votos para gobernar, porque, votos son triunfos, y hace falta un Gobierno de concentración que reúna á los dispersados.

«¿Dará algún ministro el señor Dato?»—volvió á preguntar el mismo periodista.

«Creo que no.»

«¿El Gobierno será de concentración?»

«Será de concentración monárquica.»

«¿No puede usted dar nombres?»

«El mismo presidente quisiera poder darlos en estos momentos.»

«¿Se quedará el señor Gimeno?»

«Lo único que sé—contestó el conde de Romanones, abreando al ministro de Marina—es que está conmigo.»

La única noticia que pudo darles con certeza es que el señor Benlliure continuará en la Dirección de Bellas Artes.

Alba y la crisis

A las cuatro y media visitó el señor Prieto á D. Santiago Alba y la conferencia, que duró hora y media, fué muy interesante.

El señor Alba, á quien visitaron los periodistas, se mostró muy reservado. Parece que establecido como condición precisa para que él sus amigos cola noasen en la obra del Gobierno, la de terminación del programa parlamentario que éste había de seguir, prescindiendo de la combinación de cargos y personas.

Además aspira á que la política del nuevo Gobierno esté en armonía con los antecedentes del señor Alba.

Bahamonde no se va

Desde Palacio marchó el señor Prieto á la Presidencia, y allí conferenció con él los ministros de Gobernación, Fomento, Marina y Justicia.

Al salir los ministros, dijo un periodista al señor Bahamonde:

«Con que se quería usted escapar?»

«Sí, á mí me hacía falta marcharme. Tanto es así, que había recogido los papeles, pero... ya ven ustedes. Me pasa lo que al otro que iba á los toros, que preguntándole, ¿dónde vas? respondió muy alegre: á los toros; pero al volver, respondía triste: á los que le preguntaban de donde venía: de los toros.»

Para mañana sábado, 2 de Marzo de 1918, á las seis y media de la tarde y diez de la noche, ESTRENO de los 15.º y 14.º episodios de la sensacional película

EL TELÉFONO DE LA MUERTE

y ESTRENO del 7.º episodio de la serie cómica LAS AVENTURAS DE TIMOTEO.

Otro periodista le preguntó que cuándo habría Consejo, y contestó que hasta que no juren los nuevos ministros no se celebrará el Consejo.

Movimiento romanonista

En el domicilio del conde de Romanones ha habido durante todo el día de hoy gran movimiento de visitas; entre los que asistieron á su casa se encuentran los señores Calbetón, Ruiz Jimenez, Jimeno y algunas personas de quienes se cree que segían á otro político.

Los conservadores y el nuevo Gobierno La Epoca desconfia de la consolidación y de la eficacia del Ministerio que se forme: su situación en las Cortes será insostenible, pues estará á merced de una minoría que se ponga enfrente.

Los que apoyarán al Gobierno

Además de los señores Dato y Lacierva, apoyarán al Gobierno el señor Maura y los regionalistas.

Con el primer conferenció el señor García Prieto, á quien manifestó el señor Maura que podía contar con la cooperación de su partido.

Los regionalistas ayudarán al Gobierno, por entender que estas Cortes han de ser fructíferas.

Nosotros—decía uno de los nuevos diputados—mantendremos nuestro programa y nuestras convicciones.

La solución

A las siete y veinte de la tarde volvió á Palacio el señor García Prieto, diciendo á los periodistas que nada podía manifestarles, hasta que saliese.

A las ocho menos diez minutos terminó su entrevista con el Rey, dando cuenta de la solución que había tenido la crisis.

Esta se había limitado á las carteras de Hacienda é Instrucción Pública.

A la primera irá el conde de Caralt, y á la segunda D. Luis Silvela.

Pasado mañana á mediodía, jurarán los cargos, no pudiéndolo hacer antes porque el conde de Caralt no saldrá hasta mañana de Barcelona, donde ahora se encuentran.

Romanones, presidente del Congreso Cuando esta tarde conferenció el presidente del Consejo con el conde de Romanones, ofreció á éste la presidencia del Congreso, que fué aceptada.

Cuando se ha conocido esta resolución, se han hecho grandes comentarios, porque supone la eliminación del señor Alba, á quien se atribuían aspiraciones para ocupar dicho cargo.

Una información del «Heraldo»

Heraldo de Madrid publica una información, afirmando que el señor Lacierva estuvo en Palacio la noche del lunes, permaneciendo allí durante dos horas, á pesar de que no era día de firma ni llevaba ningún decreto, suponiendo que expuso al Rey su decidido propósito de plantear la crisis en el Consejo del miércoles.

A las ocho y media de la mañana del martes estuvo hora y media en casa del señor Maura, volviendo después á Palacio.

El miércoles fué nuevamente á Palacio, por ser día de firma, prolongándose hasta dos horas su estancia en el regio alcazar.

El señor García Prieto—sigue afirmando el citado periódico—conferenció ayer miércoles, con el Rey, deduciéndose de todo esto que el jefe del Gobierno abrigaba el decidido propósito de plantear la crisis, contando con el apoyo del conde de Romanones.

Alcalá Zamora y Romanones

Los señores Alcalá Zamora y Romanones celebraron una extensa conferencia esta mañana, negándose ambos á decir de lo que trataron, y, únicamente manifestaron que habían quedado de perfecto acuerdo sobre el asunto objeto de la entrevista.

Lo que durará el nuevo Gobierno

El tema de todas las conversaciones ha sido la solución de la crisis, haciéndose comentarios muy variados, según la situación política de los que hablaban.

En un grupo se decía hoy en el Congreso que el nuevo Gobierno sólo durará dos meses, hasta que se haya terminado la discusión del Mensaje de la Corona.

El Gobierno definitivo saldrá del Parlamento, después de haberse votado el Mensaje.

Una dimisión

Con carácter de irrevocable ha presentado la dimisión de su cargo el director de Primera enseñanza.

Propósitos de Rodés

Un amigo del señor Rodés ha dicho que éste no ha sido, ni es, ni será nunca regionalista, y que, si ha ido á la crisis, ha sido violentado y por motivos de delicadeza.

Anunció que muy pronto hará el ministro de Instrucción declaraciones sobre el particular.

EL SANTO ENTIERRO

SUSCRIPCIÓN popular para luz, gasos y mejoras de la procesión de Viernes Santo

Table with 2 columns: Name and Amount (PESETAS). Includes Suma anterior (654 00) and TOTAL (753 50).

Continúa abierta la suscripción en las siguientes casas: Don Isidro Plaza, Avenida de la Isla; D. José de la Morena, calle de la Palma; señora viuda de hijos de Navarro, Plaza Mayor.

Las elecciones de diputados

Ayer, después de cerrar nuestra edición, terminó el escrutinio general de las pasadas elecciones, dando el siguiente resultado en los distritos que faltaban:

Table listing results for Salas de los Infantes, Villarcajo, and Villarcayo, including names of candidates and their vote counts.

La catástrofe de Huerta de Rey

Anoche, en el Gran Hotel Norte y Londres, obsequió el diputado á Cortes por Salas de los Infantes, señor Luermo, con un banquete á sus amigos, en celebración del triunfo alcanzado en las últimas elecciones.

En medio de la natural expansión y alegría que reinaba en la fiesta, no se olvidaron las tristezas de los infelices vecinos de Huerta de Rey, pueblo del distrito, y al final el señor Luermo hizo entre los comensales una colecta, que produjo aproximadamente 657 pesetas, las cuales se unirán á la suscripción que se abra para socorrer á los damnificados en la catástrofe.

Convocados por el señor presidente de la Diputación se han reunido hoy todos los diputados residentes en la capital, acordándose en principio subvenir á las primeras necesidades de los desgraciados vecinos de Huerta de Rey con un auxilio en metálico de 10.000 pesetas y designar una comisión, constituida por el presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión provincial y diputados del distrito de Salas de los Infantes para que, puesta al habla con el señor gobernador civil y otras entidades que tengan interés en remediar esta desgracia, pueda organizarse la distribución de socorros.

ESCAYOLA

En la droguería de los señores Amézcaga y Cano se ha recibido una gran partida de igual clase que las anteriores.

Mañana sábado, 2 de Marzo, GRAN ACONTECIMIENTO.

DEBUT de las bellísimas artistas

LAS ISABELINAS

Canzonetistas, bailarinas y musicales, que han obtenido uno de los mayores éxitos de la temporada en el Trián Palace, de Madrid.

Espléndida presentación.—Arte y belleza insuperables.

Froyección de la magnífica película de 1.500 metros, dividida en tres partes, titulada

Todo por un hijo

Secciones á las siete de la tarde y diez de la noche. El domingo, gran sección infantil, con películas cómicas de gran éxito, marca «Keystone».

NOTICIAS

Ayer, poco después de cerrar nuestra edición, falleció en el Hospital de San Juan el desgraciado niño Antonio Maté Sanz, herido anteayer por otra niña en la calle del Arco de San Esteban, número 4.

Acompañamos en el sentimiento á la familia de la infortunada criatura.

Hoy ha marchado á Madrid, en automóvil el diputado electo por esta circunscripción señor Careaga, el cual volverá el día 9 para celebrar varios actos de propaganda.

Esta mañana ha llegado á Burgos, en automóvil, el diputado á Cortes por uno de los distritos de la provincia de Palencia D. Felix Abásolo.

En el Hotel París, donde se hospeda, fué saludado por el señor gobernador civil de esta provincia.

Los trenes procedente de Madrid han llegado hoy á Burgos con un gran retraso.

El expreso entró á las tres de la tarde y el correo á la una y cuarto.

El tiempo, ha cambiado bruscamente, habiendo caído durante la pasada noche y la mañana y tarde de hoy una nevada que cubrió por completo los campos y calles.

A ratos lució el sol, haciendo desaparecer parte de la nieve caída.

Esta tarde se reúne la sociedad «Los Amigos del Arbol», para tratar de la celebración de la Fiesta, que parece será el 17 de este mes en el Castillo.

Por razones de servicio ha dispuesto la Dirección general que el oficial tercero de Correos D. Juan Boramendi Elizagaray, de la estafeta de Nava del Rey, pase á la de Miranda de Ebro.

Ha dejado de existir en esta capital, á los seis años de edad, el niño Lorenzo Nebreda Estefanía, á cuyos desconsolados padres D. Lorenzo, guardia civil de la comandancia de Burgos, y D.ª Victoria, y demás apreciable familia, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

A las diez de la mañana del 10 de Marzo, se reunirán en el salón de actos de la Universidad de Valladolid los señores catedráticos, profesores, auxiliares, doctores matriculados y jefes de los Establecimientos de enseñanza del distrito, que tienen derecho á votar, para proceder á la elección de un senador por dicha Universidad.

Ha salido para su nuevo partido el joven médico D. José Izquierdo Tapia, hijo de nuestro estimado amigo D. Benito Izquierdo.

En el kiosco «La Publicidad» se ha recibido la importante revista España, que contiene interesantes artículos con las firmas de Araquistain, Oscar Pérez Solís, Marcelino Domingo y otros literatos. También se han recibido importantes folletos al precio de 50 céntimos.

En el kiosco «La Publicidad» se ha recibido la importante revista España, que contiene interesantes artículos con las firmas de Araquistain, Oscar Pérez Solís, Marcelino Domingo y otros literatos.

También se han recibido importantes folletos al precio de 50 céntimos.

SOCIEDAD BENÉFICA DE CHAUFFEURS.—Se recuerda á los señores socios que la junta general reglamentaria tendrá lugar mañana sábado á las nueve y media de la noche.

Se ruega encarecidamente la puntual asistencia.

TIENDA-ASILO.—En el día de hoy se han distribuido 496 raciones.

DE TELÉGRAFOS.—Por estar en estos momentos restaurando la parte de la red urbana situada en la parte del Hospital del Rey, en las bandas que pasan por la casa del señor Inza, y no encontrando las facilidades que serían de desear y esperar; ruega esta sección de Telégrafos estimen estas causas, tolerando por espacio de unos 10 días deficiencias en sus comunicaciones telefónicas algunos de los señores abonados cuyos teléfonos tienen los números 2, 7, 8, 10, 16, 18, 20, 24, 25, 28, 36, 40, 43, 60, 63, 64, 65, 66, 69, 80, 87, 89, 93, 115, 116, 124, 125, 130, 147, 149, 150, 137, 161, 175, 179, 184, 187, 202, 204, 217, 220, 221, 227, 231, 233, 240, 256, 290, 291, 293, 310, 314, 315, 316 y 317 á quienes afecta por esta difícil situación y necesaria rectificación.

Para el estómago BLIRLADA. La mejor agua de mesa.

ALMANAQUE-GUÍA DE BURGOS

acompañado de plano

Libro de gran utilidad para el forastero y el vecino.

De venta en la librería de Polo, Lain-Calvo, 61; Centro de periódicos de la señora viuda de Ontañón, Espolón, 42, y «Salón Postal» de la Isla.

Depósito: Viuda de Ontañón. Precio: 75 céntimos.

CHORIZOS

Buena partida y superiores hemos recibido, los que cotizamos á precios reducidos; en chocolates hechos á brazo de todos los precios, cafés, azúcares, vinos, licores y todo lo perteneciente á ultramarinos, gran surtido. Especialidad en vinos de Jerez para enfermos. Administración de los automóviles de Burgos á Salas, Huerta de Rey, Lerma, Melgar y Villadiego.

21, Plaza de Prim, 21.—Teléfono 10 «EL BUEN GUSTO»

Sucursal: Villalón, 1.—Teléfono, 73.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que no solo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo é impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, si está enfermo, y cura además.

Jeronimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quebraduras), aún las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies, se curan ó se rigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Piernas artificiales sin tutoriales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.

Consulta ortopédica en BURGOS, Hotel Norte y Londres, de once á una y de tres á seis, fijamente el día 10 y mañana del 11 de cada uno de estos meses: Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre. (Véase el anuncio en 4.ª plana).

Diario de avisos

Notas religiosas

SANTOS DE MAÑANA: Santos Lucio y Genara.

CULTOS: Capilla del Santísimo Cristo de Burgos (Catedral).—A las seis y media de la tarde Santo Rosario y plática doctrinal, que mañana estará á cargo del M. I. Sr. Don Antonio M.ª Gutiérrez Ballesteros, terminándose con las oraciones del Angelus, San Lorenzo.—Adoración Nocturna.

El turno 1.º celebrará su vigilia en la noche del 2 al 3.

Dará principio á las diez.

Academia del Magisterio

Avellanos, 3, pral. Burgos Director: D. Guillermo S. Cardiel

Preparación para las próximas oposiciones á Escuelas nacionales

Clase especial de cinco á siete de la tarde, para quienes no puedan asistir otra hora.

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Telefonema

Solución de la crisis

Dos nuevos ministros

Madrid 28 (20:50) El señor García Prieto salió de Palacio á las ocho de la noche. Dijo que la crisis se reducía á los ministros de Hacienda é Instrucción Pública. La cartera de Hacienda la ocupará el conde de Caralt y la de Instrucción el señor Silvela. Jurarán el sábado los nuevos ministros.

Misa, á las cinco. A continuación distribuirá la comunión, terminando con la bendición y reserva.

Boletín Oficial

El número de hoy contiene lo siguiente:

Dirección general de Segurid. Anunciando concurso para la provisión de las plazas de aspirantes y segundos del cuerpo de Segurid. en provincias donde existan vacantes.

Gobierno civil.—Edicto de elecciones para la mina de carbón titulada «lipa», sita en Miranda de Ebro.

Circular anunciando que la Junta general compuesta de la Diputación provincial y de los compromisarios para los distritos municipales se celebrará el 9 de Marzo.

Junta provincial del Censo electoral. Datos de las elecciones de diputados provinciales.

Subastas

El día 25 de Marzo tendrá lugar la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en el trayecto de cuatro ruedas, desde esta estación principal y la estación de Guñias de Virtus (88 kilómetros), tipo máximo de 8.800 pesetas anuales.

Casa de Socorro

Asistencias prestadas: Martina Albillos, de 60 años; incisiva en la muñeca derecha.

Llegada de viajeros

Hotel Paris.—D. Miguel Gil, D. Prey.

Hotel Universal.—D. Patricio D. D. Eloy Dorao, D. Antonio Ruiz, D. tiago Arias, D. Clemente González Gregorio Martínez.

Fonda de Avila.—D. Salvador D. Benito Bastida, D. José Manso Teodoro Caño, D. Juan Ortega.

Hotel Norte.—D. Julián González Mariano Sanz, D. Enrique Buisen Federico Aub, D. León Cassiella, Bernardo Fuentes.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del día de hoy:

Barómetro.—A las ocho de la mañana 680'3; á las cuatro de la tarde, 680'0.

Temperaturas.—Máxima sol, máxima sombra, 0'0; mínima sombra, 0'0; mínima sol, 0'0.

Dirección del viento.—A las ocho de la mañana, O.; á las cuatro de la tarde, N.

Mercados

Villadiego 26.—Vendióse trigo 75 rs. fanega; mocho, 75; rojo, 70; teno, 64; cebada, 58; yerros, 70; lenteja, 84; avena, 42; garbanzos superiores, 260; regulares, 140; medianos, 100; bias, 118; muelas, 72.

Harina: de 1.ª 27 rs. arroba; de 2.ª, 23.

Salvado: de 1.ª, 19 rs. fanega; de 2.ª, 15.

Patatas: 6 rs. arroba. Bueyes de labor, 2.500 rs.; novillos tres años, 2.100; añejos y añeas, 1.000; vacas cotrales, 1.500; cerdos al despiece, 120; ídem de seis meses, 640; ídem 90; ídem emparejadas, 160; carneros, 140; corderos, 70.

Entraron: 600 fanegas. Se ha celebrado la feria de vacas con mucha concurrencia. Se celebró en el ganado de cerda han sido muchas sacciones y se ha pagado á muy buenos precios, 130 y 140 reales arroba.

que mañana, á mediodía, jurarán los nuevos ministros y que por la tarde ha- brá Consejo en la Presidencia.

Dedicó elogios al conde de Caralt, presidente del Fomento del Trabajo Nacio- nales de Barcelona, y al señor Silvela, di- nal del primer que es gran cono- cimiento de las cuestiones económicas y del segundo que ha acreditado su celo é in- telligencia en la Comisaría de Abaste- cimientos.

Estima conveniente que hubiera en el Gobierno una representación directa, por una personalidad conocedora de los pro- blemas que afectan en gran parte á Ca- taluña, y nadie mejor que el conde de Caralt, de quien dice el presidente que ha conseguido vencer los escrúpulos de su modestia.

Lamentó el marqués de Alhucemas haberse privado del concurso de los se- ñores Ventosa y Rodés, porque han demostrado inteligencia, laboriosidad y patriotismo en el desempeño de su car- go, dejando un grato recuerdo entre sus compañeros.

Aun no se ha ocupado el Gobierno de proveer la Comisaría de Abastecimien- tos.

Los señores Ventosa y Rodés han anunciado al señor García Prieto su visi- ta de despedida.

Las reformas militares

Se dice que es inexacto que el señor Lacierva piense implantar las reformas militares por decreto.

Está preparando los proyectos, pero no les ha ultimado.

En Gobernación

El señor Bahamonde no ha recibido hoy á los periodistas, á causa del fallecimen- to de su hermano el marqués de Zafra. Nos dijo el subsecretario que ya se habían recibido de provincias los datos de todos los escrutinios de las elecciones de diputados, menos de los distritos de Orense y Castropol.

Lotería nacional

En el sorteo celebrado hoy han resul- tado premiados los siguientes números: Con 100.000 pesetas el 11.388 (Valencia). Con 60.000 el 7.063 (Barcelona-Má- laga). Con 20.000 el 1.499 (Valencia-Ma- drid).

Y con 1.500 cada uno de los números 4.069, 4.965, 21.695, 12.900, 201, 31.460, 31.107, 10.961, 14.932, 3.956, 15.210 y 12.845.

Segunda conferencia

Madrid.-5 20 f.

La contienda mundial

El parte francés

PARIS.—Oficial:

Al Este de Chavignon los alemanes, después de una intensa preparación de artillería, lanzaron dos columnas contra las líneas francesas, pero fueron rechaza- dos, dejando en nuestro poder varios prisioneros.

También fracasó una tentativa del enemi- go al Sureste de Corveny.

Por lo noche se mantuvo la actividad de artillería en la región de Craonne, entre Nieppe y el Aisne, así como en el sector de Reims.

El Hospital de esta ciudad ha sido in- cendiado.

Por la mañana deshicimos un fuerte ataque enemigo contra las posiciones francesas al SO. de Buite-du-Mesnil.

Únicamente en un punto lograron poner pie los elementos avanzados enemi- gos.

Hemos causado un descalabro al enemi- go al Este de Suipe.

En el Argona, encuentros de patrullas.

Actividad de artillería en la Woerve y otros puntos.

El día 26 de Febrero, una escuadrilla francesa practicó varios reconocimien- tos.

El parte alemán

BERLIN.—Oficial:

Frente occidental.—Malogramos avan- ces del enemigo al Norte de Poelcapelle.

Al Oeste de Scre atravesamos el Can- nel cogiendo al ymos prisioneros.

Un ataque aéreo enemigo sobre Kor- trik causó grandes bajas en la población belga.

En Chavignon penetramos en las trin- cheras enemigas, cogiendo prisioneros americanos y franceses.

Al amanecer revivió la lucha de arti- llería.

Frente oriental.—Hemos tomado por asalto la ciudad de Rijisthine, así como también la estación del ferrocarril, cap- turando centenares de prisioneros.

En Moysin cogimos una flotilla del Pri- vat, compuesta de seis lanchas acoraza- das, 36 de motor y seis cañas lazaretos.

Los gamos hasta la línea férrea de Kiewa verinka.

Las divisiones polacas que luchan al Suroeste de Sirokow-Staninow han pe- dido auxilio á las tropas alemanas.

Unidas ambas, derrotamos al enemigo. Los austro-húngaros han penetrado al Norte de Pruth, llamados por el Gobier- no de Ucrania para que le prestasen pro- tección contra las hordas enemigas.

Frente italiano.—Aumentó la actividad de la artillería enemiga en ambos lados del Brenta.

Comunicado inglés

LONDRES.—Oficial:

Realizamos un golpe de mano al Norte de Ipres, cogiendo prisioneros.

Durante la noche hubo actividad de artillería en La Vacquerie.

Los ingleses en Jerusalén

LONDRES.—Comunican de Palestina que algunas tropas del general Allenby han atravesado el Jordán, apoderándose de Alake y Dasorell, situado á 16 kiló- metros al Norte de la desembocadura de dicho río.

Notas sueltas

Náuticos

BILBAO.—La casa Sota ha recibido un telegrama, confirmando que se salvó la tripulación del vapor «Igoz-Mendi».

Desde Barcelona

BARCELONA.—Todo el día de ayer es- tuvieron reunidas las Juntas de Defensa militares, pero no se tomó ningún acuer- do definitivo.

—Inquieta el retraso en firmarse los convenios comerciales, ahora mayor por causa de la crisis, pues falta alijón.

Llegada de marinos

SAN SEBASTIÁN.—Han llegado algunos tripulantes de la goleta «Enri-Berro», que se dijo había sido capturada por un des- troyer inglés, por suponer que se dedi- caba al aprovisionamiento de los sub- marinos.

Los ingleses condujeron la tripulación á Londres, donde ha permanecido hasta hace pocos días.

En Fomento

El señor Alcalá Zamora nos ha dicho que la producción de carbón en Puerto- llano ha sido doble en el mes pasado que en igual período del año anterior.

Respecto á la construcción de vago- nes ha manifestado que la fábrica de Barcelona entregó 125.

De las demás fábricas faltan datos.

Ha quitado importancia á la entrevista que tuvo ayer con el señor Rodés.

Por último, se ha dolido de la dimisión del director general de Agricultura.

De Instrucción Pública

El señor Rivas Mateo, conversando con los periodistas, alabó la labor del señor Rodés en el ministerio, afirmando que su separación del mismo se dejará sentir en breve plazo.

Añadió el señor Rivas Mateo que ha- bía dimitido la Dirección general de En- señanza por conceptuarse solidario de la gestión del ministro.

De Portugal

LISBOA.—El «Diario Oficial» publica un decreto, satisfaciendo las reclamacio- nes formuladas en Septiembre por los funcionarios de Correos y Telégrafos.

—Los tipos han pedido aumento de jornales, pues de lo contrario se de- clararán en huelga.

—Se van á aumentar las tasas pos- tales.

—Se ha nombrado una comisión que elabore las reformas de la policía cívica.

—Se ha conferido el mando de la po- licía de Lisboa al capitán Lobo Pimentel.

BOBCHETA.

Bolsa

	Día 28	Día 1
4 por 100 interior...	76'95	77'00
Idem fin de mes...	00'00	00'00
5 por 100 amortizable...	95'50	95'60
4 por 100 amortizable...	86'50	86'25
Acciones del Banco de España...	000'00	000'00
Idem Compañía Arren- dataria de Tabacos...	295'00	294'00
Paris 4 por 100 exterior español...	86'45	86'40
Cambios sobre París, cheques...	72'25	71'80
Cambios sobre Londres, idem...	19'62	19'52
Acciones preferentes Sociedad General Azuca- rera...	90'00	91'00
Acciones ordinarias de idem...	00'00	00'00
Obligaciones de idem...	00'00	00'00
Acciones Banco Español de la Plata...	281'00	281'50
Cédulas hipotecarias 4 por 100...	99'90	99'90

SEMENTALES

En la parador de Nicasio Martínez, ve- cino de Pampliega, se empieza á traba- jar desde el 1.º de Marzo con un magní- fico caballo de seis años, pelo negro, de siete cuartas y ocho dedos de alzada, y dos garraones de primera, al precio de 17 pesetas 50 céntimos por cada yegua, más una fanega de cebada, y las burras pagarán 12 pesetas 50 céntimos y la fanega de cebada, y para ellas habrá un buen caballo y un burro de más de siete cuartas de alzada.

Lo que ponga en conocimiento de los ganaderos.

ISIDRO PLAZA, banquero

ISLA, 5, BURGOS.—Casa fundada en 1856
Esta casa, la más antigua de esta ciu- dad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en co- misión, en las Bolsas españolas y ex- tranjeras, de valores del Estado, Corpo- raciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia, cambio y descuent.

Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores, sin cobrar derechos por custodia.

Compra de toda clase de cupones. Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina: de nueve á dos y de cuatro á siete.

Regimiento Infantería Lealtad, NUMERO 50.

Habiéndose acordado por la Junta Económica de este Cuerpo, la pública sub- asta del suministro de carne, para la fuerza del mismo, se hace presente por medio de este anuncio, á fin de que los industriales que deseen tomar parte en dicha subasta, presenten sus proposicio- nes en las oficinas de este Cuerpo. Vito- ria, 18, primer piso, antes del 15 de ac- tual, en cuyo día se hará la adjudicación correspondiente.

ARRIENDO

Se hace del primer piso, planta baja y cuartos de la casa núm. 9 de la calle de la Cartuja. Para iratrar con D.ª Josefa Santamaría, Santa Clara, núm. 8, primer piso.

TRASPASO

En sitio céntrico, y por no poderla atender su dueño, se hace de casa de huéspedes acreditada, bien amueblada y con buena clientela. Razón, en esta ad- ministración.

AMA DE CRÍA

Se necesita para casa de los padres, en la calle del Cid, 15 y 17, 2.º derecha, jun- to á la farmacia del señor Barriocanal.

SE VENDE

una cama dorada seminueva, con jergón. Razón: Plaza Mayor, 49, habitación nú- mero 5.

SE VENDE

un carro con 5 mulas de 6 á 11 años y sus correspondientes apareadas, todo en inmejorables condiciones. Para tratar con su dueño, Vicente Salaverri en Vi- niegra de Abajo (Logroño).

COCINERA

Se necesita sabiendo su obligación. Razón, Isla, 53.

VENTA

máquina «Singer» Santa Clara, 14, bajo.

Regimiento Lanceros de España, 7.º DE CABALLERÍA

COMPRA DE CABALLOS.—Para cumplimiento de lo dispuesto por la Dirección de Cría Caballar y Remonta, desde hoy se procederá á la adquisición del número de caballos siguiente: 2 para oficial; 56 para tropa; 36 para carga, y 4 de tiro, los cuales han de reunir condiciones de sanidad y doma y estar comprendidos entre los 5 y 8 años de edad; los de carga han de ser del tipo Norfolk-bretón, ligeros y de alzada comprendida entre 1'48 m. y 1'51; y los de tropa entre 1'53 y 1'59 m.

Los precios máximos serán de 1.350 pesetas para los de oficial; 1.600 para los de tiro; 1.200 para los de silla de tropa y 1.400 para los de carga, con deducción del 1'20 por 100.

Las horas de compra serán diariamente, excepto los festivos, de diez á una en el cuartel que ocupa este regimiento.

Burgos 28 de Febrero de 1918.—La comisión.

SE ARRIENDA

una tienda en la calle de Santa Dorotea, núm. 15. Para tratar, con su dueño en el piso principal de la misma casa.

SERRIN Y TARUGOS

para cocinas y estufas, se venden. Bar- rido Gimeno, 29, fábrica de peines.

Verin Sours

Artríticos, diabéticos, hepáticos: Estas aguas eliminan el ácido úrico. Excelente agua de mesa. De venta en farmacias y droguerías. Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

VACA EXTRAVIADA

La persona que haya recogido una vaca pelo pardo, que se extravió el viernes del ventorro de San Isidro, puede dar aviso en esta administración.

YEGUA EN VENTA

En la Villa de Cabia y á voluntad de su dueño, se vende una yegua de buena raza, para criar y preñada. Para tratar con su dueño Ezequiel Porres Revilla, en dicho Cabia.

Fernández Villa Hermanos

BANQUEROS
SANZ PASTOR, 14 y 16 (ANTES VADILLOS)
Casa fundada en 1872.

Compra y venta de valores del Estado, del Municipio é industriales, entregando los títulos en el acto.

Imposiciones y depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses, según los plazos.

Giro, cambio, descuento, apertura de créditos y cuentas corrientes, depósitos, pago de cupones, negociación de efectos públicos y comerciales, y, en general, toda clase de operaciones bancarias.

HERNIADOS (quebrados)

LEED:

El reputado ortopedista de Barcelona señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas que están sufriendo, estará en Burgos únicamente el viernes día 8 de Marzo hospedándose en el Hotel Universal, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bullo, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben de usarlos. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad único é infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas eminencias médicas lo están recomendando. Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero no debéis nunca comprar braqueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al ortopedista Torrent, de nombre registrado, y tened muy presente que estará en Burgos únicamente el viernes 8 de Marzo, en el Hotel Universal.

NOTA.—Estará también en Logroño el día 6, en el Hotel París; en Haro el día 7, en la Fonda La Adela; en Valladolid el día 9, en el Hotel Imperial (calle del Peso, 4); en Palencia el día 10, en el Hotel Central, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent, nombre registrado. Mucho cuidado en no equivocarse con nombres parecidos y no se olvide nunca que todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece para nada á esta tan conocida y de muchos años acreditada casa.

Su hijo será un hom- bre fuerte mañana

si V. cuida al presente su perfecta alimenta- ción. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimenta- ción, es el porvenir de su niño y ha que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamen- te le reemplaza la

Harina lacteada Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutri- tiva como la leche de la madre.

UN MILLÓN

de vides, entre injertos, barbados y estacas, vende la acreditada casa de Francisco Sarasa, Tudela (Navarra), clases inmejorables. Pedid precios á esta casa.

Banco de Burgos

FUNDADO EN 1900
Capital propio del Banco y reservas pe- setas 3.384.000

Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excep- cionalmente económicas.

Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes.

Depósito de valores sin cobrar dere- chos de custodia.

Depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses á razón de 2—2 y 1/2 y 3 por 100 al año, según los plazos.

Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giros, descuentos, prés- tamos, créditos y en general todas las operaciones bancarias.

Venta de vacas lecheras

Se venden de pura raza holandesa, re- ción paridas y próximas á parir.

Para verlas y tratar dirigirse á Isidro Hernanz, hueria del paso á nivel de San- ta Dorotea.


Nota.—Esta casa constantemente está recibiendo partidas de vacas de leche para la venta.

MOLINOS

Se arriendan dos coniguos, con casa, huerta y tierras labrantías en el pueblo de Revilla del Campo. Informará, Isidro Hernanz, Sanz Pastor, 20, 2.º

VINO PINEDO
TÓNICO NUTRITIVO

Infalible contra la ANEMIA, NEURASTENIA, RAQUITISMO, ÚNICO en las ENFERMEDADES CRODÍACAS y NERVIOSAS, RODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO, Sin rival en los casos de AGOTAMIENTO POR TRABAJO INTELLECTUAL INTENSO



Doctor Blanco del Barco

CONSULTA DE MEDICINA GENERAL
Especialista en enfermedades del apa- rato respiratorio y circulatorio.
Horas: de once á una.
Santocildes, 1, piso 2.º, izquierda.

SASTRERÍA

Hijos de Agustín Prieto

Pone en conocimiento de su distingui- da clientela y del público en general que desde 1.º de Febrero ofrece sus servicios en la calle de Lain-Calvo, 17, 1.º (frente al «Bar Arriaga»).

Gabinete

MÉDICO ROENTNOLÓGICO
Rayos X y corrientes de altas frecuencias y tensiones.

Médico-director: BONIFACIO GIL BAÑOS, director del Gabinete de Rayos X del Hos- pital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

Alonso Martínez, 7, 2.º.
Consulta de doce á dos.

Imprenta del Diario de Burgos.

Curación de las hernias

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Universal (antes Monín), donde permanecerá solamente el lunes día 11 de Marzo, el reputado ortopedista de Barce- lona D. Francisco G. Torrent, autor de los acreditados braqueros mecánico-regulador articulado, que tantas curaciones de hernias ha realizado, y de los cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente, aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos braqueros, no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que el especialista D. Francisco G. Torrent, de Barcelona.

Los braqueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bullo, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movi- mientos, sin sentir esfuerzo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

Téngase presente que el especialista D. Francisco G. Torrent atenderá personalmen- te á los herniados.

En Burgos, únicamente el lunes día 11 de Marzo, en el Hotel Universal.
En Barcelona: Calle de Barbara, número 14.

NOTA MUY IMPORTANTE

Todos los herniados deben tener mucho cuidado en no confundirse con otros nombres parecidos al de este anuncio, debiendo de fijarse bien, tanto como en el apellido, en el nombre propio, ó sea Francisco G. Torrent. Los que vengán á esta consulta son siempre atendidos (tal como lo indica el anuncio) por el propio especialista ortopédico (de competencia y saber probados) Francisco G. Torrent, no por señores viajeros llamados rimbombosamente, perifoneando representantes, técnicos auxiliares y gente inapta, que es como deberian llamarse, ya que las más de las veces se da el caso que sabe más de hernias y de ortopedia el que va á consultar, que el consultado. Esto es, que sabe más el enfermo que el «especialista». De ahí la mala colocación de aparatos á los herniados, que son casi siempre también inadecuados á sus dolencias, con el grave perjuicio al bolsillo y más aún á la salud del herniado, que gasta dinero buscando alivio á su dolencia, pues sabido es que el uso de un mal aparato, ya porque esté mal configurado ó porque la placa ó pelota que debe obituar con toda exactitud y precisión el orificio de la hernia sea inadecuado, es el peor enemigo del herniado, pues le da ser salvaguarda de su salud y de su vida, le estruñala la hernia. Los que vengán á esta consulta pueden tener la seguridad más absoluta de que estarán libres de tales peligros, y para ello deben de fijarse muy bien en el nombre que diga: Francisco G. Torrent.

KEROS.-El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustrar 300 metros cuadrados, sin dejar ver grietas, ampollas ni las huellas de las pisadas.

No es pegajoso ni se arrolla bajo los pies.
No se obtiene con ningún otro.

En Burgos: Cacería de la Viuda de Díaz Güemes, Paloma, 10



No hay quien venda mejores camas de hierro y madera, ni muebles de todas clases á PRECIOS TAN BARATOS como

La Gran Bretaña

Siempre grandes existencias de géneros.—Absoluta confianza.
Visítase la casa para convencerse.

CALLE DE VITORIA, NUMERO 14,
entre el Hotel París y el «Diario de Burgos».

Gran Colegio Cervantes

San Juan, 63.—Teléfono 253.—Burgos.

Primera enseñanza: Bachillerato en tres años.—Carreras especiales.

Preparación especial de comercio.—Mecanografía en 6 máquinas de escribir diferentes y las más principales.—Taquiografía.—Idiomas.

Profesorado con título oficial: Hay un doctor en Ciencias Químicas para las asignaturas de su carrera y para la preparación de la Universidad.

Pedid reglamento.

